

30 Jahre Shanty-Chor der Marinekameradschaft (MK) Admiral Mischke Lahnstein Teil 1: die Jahre 1990 bis 2005

Der Shanty-Chor aus Lahnstein feiert in diesem Jahr sein 30-jähriges Bestehen, auch wenn das dazu geplante Jubiläumswochenende im katholischen Pfarrzentrum wegen der Corona-Pandemie erst einmal verschoben werden mussten.

30 Jahre Shanty-Chor Lahnstein – eine musikalische und kameradschaftliche Erfolgsstory!

1990 von einigen wenigen interessierten Mitgliedern der MK gegründet (mit Horst Döring, Helmut Wynands und Hartmut Will sind heute noch 3 aktive Gründungsmitglieder aktiv dabei) und von Chorleiter Peter Klein „stramm“ geführt wurde der Chor in Lahnstein rasch bekannt und machte schon 1992 mit einem Shanty-Chor Festival in Lahnstein mit 12 Chören aus ganz Deutschland auf sich aufmerksam. Schon bald dehnte sich das öffentliche Engagement des Chores über Lahnstein und die Region aus und 1994 erfolgte die erste Auslandsreise nach Beaune in Burgund.

Nach dem 5-jährigen Bestehen wuchs der Chor und auch die Vielseitigkeit der Auftritte weiter. Ein Besuch der Kieler Woche, ein Wohltätigkeitskonzert mit dem Marinemusikkorps Ostsee und Auftritte in den Kurhäusern Bad Ems und Bad Neuenahr standen im Terminkalender, und bereits 1996 wurde die erste CD „Anker auf“ eingesungen. 2 Jahre später musste der inzwischen 83-jährige Peter Klein das Dirigat gesundheitsbedingt aufgeben; mit Nachfolger Wolfram Schenk folgte eine Neuausrichtung bei der Einstudierung neuer Lieder und auch in der Präsentation des Liedgutes bei den Auftritten und Konzerten.

Die Folgejahre waren geprägt von intensiver Probenarbeit und Chorauftritten bei den unterschiedlichsten Anlässen; Benefizkonzerte mit dem Polizeimusikkorps, dem Akkordeonorchester Koblenz-Lahnstein, ein Hafenkonzert mit dem SWR 4 auf dem Schaufelraddampfer GOETHE, Konzertreisen nach Passau und Bad Füssing sowie zum 2. Mal in den Norden nach Mecklenburg-Vorpommern mit einem Konzert in Heringsdorf/Usedom, um nur einige der besonderen Veranstaltungen zu nennen.



Im Jubiläumsjahr 2000 (10 Jahre Shanty-Chor) folgte die 2. CD „Heut geht es an Bord“, eine Chorreise führte zur „Sail Bremerhaven“ mit Auftritten auf der NDR-Bühne, in Koblenz sang der Chor zur Schiffstaufer der SWISS CROWN, und in der Stadthalle Lahnstein rundete der Chor das Jubiläumsjahr mit einem Konzert unter Mitwirkung von 3 weiteren Shanty-Chören sowie Show-Star Chris Ellis ab. Im Jahr 2001 dann das absolute Highlight der bisherigen Chorgeschichte, die 13-tägige Reise an die Ostküste der USA mit Besuch der

Städte Washington, Philadelphia, Lancaster und New York (wenige Monate vor dem Terroranschlag auf das World Trade Center!), die Fahrt zu den Niagara Fällen und ins kanadische Toronto! Im gleichen Jahr veranstaltete der Chor im Rahmen des Kultursommer Rheinland-Pfalz ein Shanty-Chor Festival mit 9 weiteren Chören in der Rhein-Lahn Halle.

Bis zum 15. Jahr des Bestehens 2005 gab es weitere herausragende Ereignisse: Chorfahrten nach Wismar mit Konzert in der St.-Georgen Kirche, nach Wilhelmshafen mit Auftritt im dortigen Marinestützpunkt, nach Berlin mit Teilnahme am 10. Militärmusikfestival in der Max Schmeling Halle und zur „Hanse Sail“ nach Rostock/Warnemünde mit Auftritten auf zahlreichen Bühnen dieser maritimen Großveranstaltung sowie auf Einladung der „Alte Pankgrafen Vereinigung von 1381“ ein Benefizkonzert für den Verein „Nestwärme“ und Kinder mit AIDS/HIV in Berlin.

In der Stadthalle Lahnstein gab der Chor 2 Wohltätigkeitskonzerte mit den Marinemusikkorps Ostsee und Nordsee und spendete insgesamt 4000 € für den guten Zweck. Der Shanty-Chor sang aber auch anl. der Landesgartenschau in Trier, beim Jubiläum „100 Jahre Tierheim Koblenz“ im Stadttheater, auf Kreuzfahrtschiffen mit amerikanischem Publikum und beim Ostfriesenmarkt auf dem Salhofplatz Lahnstein. Am Rhein wurde 2002 das neue Wahrzeichen der Kameradschaft, der Flaggenmast eingeweiht und 2005 das neue Vereinsheim in Niederlahnstein in der Emser Straße (AWO) bezogen. Fortsetzung folgt. -wj-